

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO I.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy.—V. INTIUNO trimestre, fuera.—SESENTA extranjero.—TREINTA Y DOS ultramar.—Se suscribe en Alcoy: Mercado 23. Fuera: en las principales librerías y dirigiéndose a la Administración.

ALCOY, JUEVES 23 DE MAYO DE 1878.

Número suelto: 25 CÉNTIMOS de real en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: á precios convencionales. La correspondencia se dirigirá al Administrador de EL SERPIS D. ENRIQUE POBLET ESPI, Mercado, 23.

NUM. 20.

ALCOY 23 DE MAYO DE 1878.

EL FONÓGRAFO DE EDISON.

Este instrumento extraordinario inventado en América y anunciado por los periódicos, acaba de atravesar el Atlántico y de llegar á París.

El fonógrafo funciona de dos maneras; su nombre indica solo una de ellas; el fonógrafo escribe los sonidos producidos por la voz humana ó por cualquier instrumento, lo que constituye la primera parte; en la segunda reproduce aquellos.

El registro de los sonidos se obtuvo ya de otra manera, especialmente en el fonógrafo de Scott y Koenig, cuya descripción se encuentra en todos los tratados de física.

Pero la reproducción de los sonidos por medio de la traza que han dejado en el registro, la cual ha sido concebida y ensayada por varios sabios, no se encontró jamás antes de M. Edison.

El aparato tiene una sencillez tal, que bajo ciertos puntos de vista creemos que habrá necesidad de abandonar para poder obtener mas perfeccion en el resultado.

Consta de una membrana semejante á la de los teléfonos, fijada solidariamente por su circunferencia á un anillo metálico. Esta membrana lleva adherido en su parte inferior y en direccion perpendicular á su plano un *estilo* metálico muy rígido. Delante de esta membrana es donde se habla, y es este *estilo* el que escribe las vibraciones de la membrana.

El registro se hace sobre un cilindro metálico que se mueve

por medio de un manubrio. En el eje de este cilindro hay labrada una rosca y uno de los soportes del mismo hace el oficio de tuerca, de tal manera que, cuando se da vueltas al manubrio, el cilindro no sólo gira sino que adelanta. La superficie del cilindro presenta un paso de rosca igual al del eje: pero es condicion precisa que la punta del *estilo*, durante el movimiento del cilindro, se halle continuamente en la ranura practicada en su superficie. Cuando se quiere emplear el instrumento es necesario colocar sobre el cilindro una hoja de papel de estaño semejante al que se emplea para envolver el chocolate, se pega este papel sobre el cilindro con cola ordinaria, segun una de sus generatrices, á fin de envolverlo completamente. Se aprieta con los dedos de manera que penetre el papel en la ranura que se ve dibujada al través del papel de estaño. Se coloca entonces la membrana en actitud de funcionar y se la sujeta sólidamente por medio de un tornillo de presion, apoyándose ligeramente el *estilo* sobre el fondo de la ranura helicoidal que presenta el papel. Se habla, y al mismo tiempo que se dan vueltas al cilindro, la membrana vibra y el *estilo* deja en el papel una serie de marcas mas ó menos profundas y de formas variadas, apreciables tan solo al microscopio.

He aqui la manera de proceder para sacar del instrumento así preparadô, los sonidos que se han dicho ó mejor que se han gritado á su oido.

Se separa la membrana, se dan vueltas al cilindro en sentido inverso hasta que ocupa la estension que ocupaba al principiar el ex-

perimento; se vuelve á aproximar la membrana y el *estilo* vuelve á hallarse en contacto con el papel de estaño. Se dan otra vez vueltas al cilindro en el mismo sentido que la primera vez. La membrana impelida por el *estilo* que á su vez está guiado por las cavidades anteriormente producidas, vibra y produce los sonidos que habian determina lo la inscripcion. Estos sonidos, por una especie de porta-voz colocado ante el anillo que contiene la membrana, pueden oirse á distancia.

No es posible darse cuenta sin haberlo oido de la singular impresion que causa aquella pequeña voz tan aguda al salir del aparato; sin duda hasta el último momento, y cuando los sonidos distintos aunque débiles se comunican al oido, se experimenta una satisfaccion y extrañeza que se traduce en aplausos y risas, por las personas que presencian el experimento.

Insistamos sobre las particularidades de este instrumento por medio del cual se logra lo que era tan difícil de realizar. El papel de estaño está como suspendido en el vacío formado por el paso de rosca trazado sobre el cilindro; á causa de su tension presenta cierta rigidez, pero en cambio tiene cierta flexibilidad debida á que no está apoyado por la parte posterior.

Es debido á estas condiciones el que la hoja de estaño sea susceptible de recibir las impresiones del *estilo* y luego comunicarlas á la membrana cuando pasa otra vez el mismo sobre la hoja escrita. Créese no obstante que el papel de estaño no es lo más á propósito para recibir las im-

presiones del *estilo*: M. Edison emplea recientemente unas hojas de cobre rojo muy delgadas que dan mejores resultados.

Hemos supuesto implícitamente en lo que precede, que la rotacion del cilindro es uniforme, pero claro es que el movimiento de rotacion comunicado por medio del manubrio no puede ser perfectamente regular. Para disminuir en lo posible este defecto, se añade á la segunda extremidad del eje, un volante bastante pesado que hasta cierto punto corrige los cambios de velocidad producidos en el manubrio por la mano del operador. Facil es remediar esto enteramente: concibamos por ejemplo un aparato de relojería que nos daría en el cilindro un movimiento uniforme, y hay por otra parte tantos medios de lograrlo, que creemos no deber insistir más sobre ello.

Cuando se trata de reproducir palabras articuladas por la voz humana, los cambios en la velocidad tienen poca trascendencia; el sonido es mas ó menos agudo segun aumente ó disminuya la velocidad del cilindro. Pero cuando son sonidos musicales los que se reproducen, entonces el defecto se hace mas sensible. Se comprende fácilmente que, cuando más rápido es el movimiento, más agudo es el sonido producido y que podemos obtener notas muy diferentes segun se haga girar el manubrio con más ó menos velocidad.

Y por consiguiente, si escribimos las cuatro notas cuyo acorde es perfecto, *do, mi, sol, do*, sobre el cilindro, su sonido se reproducirá con toda exactitud, siempre que durante la produccion

serle tan constantemente propicia, lo cual hacia que los concurrentes se miraran extrañados, cual si dudasen de que tuviera cabal juicio un hombre que como él se quejaba de su fortuna.

Viendo que llevaba ganadas cuantiosas sumas, creyóse en la obligacion de continuar jugando, deseoso de perder; empero no llegó á conseguirlo: su destino pudo mas que sus deseos. Y sin que él mismo se diera cuenta de ello, iba tomando interés por el Faraon, que con toda su sencillez, ofrece agradables combinaciones. Ya no se acordaba contra su fortuna: el juego absorbía toda su atencion, y pasaba noches enteras junto al tapete. Ya no era la codicia ni la ganancia, sino el juego, el juego únicamente lo que le ofrecia esa magia particular, de que habia oido hablar á sus amigos, sin que nunca hubiera acertado á comprenderla.

Una noche, así que el banquero acababa una talla, levantó los ojos y reparó en un viejo que le contemplaba fijamente con aire serio y triste á la vez y desde entonces siempre que apartaba la vista de los naipes, encontrábase

sus miradas con las sombras del desconocido, lo cual acabó por producirle una impresion penosa é importuna. Al dia siguiente, vuelta con el viejo y con sus siniestras miradas, hasta que por fin al verle aun al tercer dia, no pudo contenerse y le dijo con firme acento.—Caballero, me veo en la precision de duplicaros que escojais otro sitio, pues aquí me estais estorbando.—Saludó el desconocido con melancólica sonrisa y se retiró de la sala, sin decir una palabra.

A la noche siguiente, se instalaba de nuevo frente á frente de Sigifredo conservando la misma actitud y la misma mirada. El baron se levantó furioso, y exclamó:—Caballero, si habeis tomado como una diversion eso de estarme mirando de continuo, servios escoger otro lugar y mejor ocasion, pues en este momento os ruego que... Un ademán con la mano señalándole la puerta, dijo mas que las rudés palabras que el baron se abstuvo de pronunciar, y lo mismo que en la noche precedente, el desconocido sonrió con cierta tristeza, saludó y se retiró.

Agitado por el juego y el vino que habia bebido, y recordando de continuo la escena con el desconocido, no pudo Sigifredo conciliar el sueño en toda la noche: amanecia ya y todavía se le representaba como un espectro la imagen de este hombre, vigorosamente dibujada y llena de tristeza: veía sus ojos hundidos y velados, y fijándose en su humilde traje adivinaba á través del mismo al hombre de un rango distinguido.

Y recordando enseguida la dolorosa resignacion con que habia abandonado la sala:—Muy mal me he portado con él, exclamó Sigifredo: he sido cruel é injusto. ¿Entraba acaso anteriormente en mis modales eso de arrebatarme como un grosero estudiante, ofendiendo á una persona á quien no conozco, sin el menor motivo?

El baron pensó entonces que tal vez aquel hombre al mirarle de aquel modo, cedia la influencia del penoso contraste que entre sí ofrecian: el pobre, luchando quizás con angustiosas necesidades, mientras delante de tí, veía á un joven jugador que amontonaba el oro. Compadecido al fin, re-

solvió buscarle al dia siguiente, con el objeto de darle una satisfaccion por las injurias que le habia inferido, y quiso la casualidad que la primera persona con quien topara al salir de casa, fuera el desconocido.

Acercósele el baron, escusóse de su dureza durante la última noche, y acabó por suplicarle que le perdonara: contestóle el desconocido que nada tenia que perdonarle; que ya sabia que era preciso dispensar muchas cosas al jugador atareado, y que por lo demás el mismo creia haber merecido los insultos que se le dirigieron, por su obstinacion en ocupar un sitio, desde el cual le estaria incomodando.

El baron, tomando de nuevo la palabra, repuso que existían á veces en la vida embarazos momentáneos, que afectan penosamente á un hombre bien nacido, y acabó por darle á entender que pondría voluntariamente á su disposicion una parte de la cantidad ganada y más si era menester, con el objeto de socorrerle.

—Caballero, le dijo este: tal vez me habeis creído en necesidad, y esto me

del mismo, el movimiento del cilindro sea completamente uniforme; pero por poco que cambie de velocidad el cilindro en cualquiera de las operaciones, el acorde no será perfecto.

Podemos hacer observar incidentalmente que, con el teléfono, los sonidos musicales son más fácilmente reproducidos que las inflexiones de la voz; mientras que con el fonógrafo, tal como lo hemos experimentado nosotros, es todo lo contrario.

Lo hemos ya advertido y lo repetimos: todas las imperfecciones en la reproducción desaparecerán en los aparatos cuyo movimiento sea muy regular. Por otra parte, M. Edison ha comunicado por telegrama á su representante en Europa, que ha llegado á reproducir exactamente el timbre de la voz humana. Esto será una nueva maravilla ó mejor dicho el perfeccionamiento de una maravilla mecánica; pero ya desde ahora nunca admiraremos bastante el resultado obtenido y la sencillez extraordinaria de los medios puestos en práctica para obtenerlo.

Entre los perfeccionamientos debidos, según parece, á M. Edison solo indicaremos uno: el papel de estaño en algunos aparatos más recientes, no se coloca ya sobre el cilindro, sino que se adapta á una placa que tiene trazada una ranura en forma de Espiral de Arquímedes, y en términos vulgares, la forma de un caracol. El movimiento de la placa es tal que el estileto sujeto á la membrana traza sus inscripciones en la ranura mencionada. Esta disposición es sin duda más complicada que la que ha sido ensayada en París; pero permite colocar más pronto, y fácilmente la hoja de estaño, y sobre todo, una vez escrita, colocarla sobre otro aparato semejante para hacer la reproducción, pudiendo estar situado este segundo aparato en otra ciudad y parte del mundo si se quiere.

De esta manera es como podrá la sociedad francesa de física oír una comunicación verbal de M. Edison, comunicación inscrita sobre el estaño quince días antes y que habrá atravesado el Atlántico dentro de un sobre cual una simple carta. No se ha realizado aun una cosa tan extraordinaria; pero creemos que se realizará por poco que M. Edison quiera seguir por la senda que tan brillantemente ha principiado.

Se ha descubierto recientemente en Francia que el vino puede malearse si el vidrio de la botella que lo contenga es demasiado alcalino. Conforme al análisis dada por la *Revue Industrielle*, el vidrio de botellas para vinos, por cada 100 partes debe contener 58,4 de sílice, 11,7 de potasa ó soda, 18,6 de cal, 11 de barro y óxido de hierro, 0,3 de otros ingredientes. Está averiguado que el vidrio, en malas botellas contiene: 52,4 de sílice, 4,4 de potasa ó soda, 32,1 de cal, 11,1 de barro y hierro. El exceso de la cal es lo que principalmente daña á los vinos. Así que, en el vidrio

compuesto de sílice 45, soda 15, cal 30 y arcilla 15, por ejemplo, se espesa el vino con el tiempo y pierde á la postre todo su aroma. El mejor vidrio de botella contiene de 18 á 20 partes de cal y de 59 á 60 de sílice; el peor, de 50 á 52 de éste y de 20 á 30 de aquella.

Refiere el *Journal des débats* algunos de los singulares experimentos que han estado haciendo el profesor Verneuil y otros de París en la persona de un individuo que, á consecuencia de haber absorbido una gran cantidad de ácido, se le cerró completamente el exófago. A fin de introducirle el alimento hubo que abrirle un orificio en el estómago. Desempeñose felizmente la operación, y el paciente que, por lo demás, gozaba de buena salud, ha estado recibiendo el alimento desde entonces á través de un tubo de goma elástica adaptado al orificio dicho. Redúcese el alimento á las formas de más fácil digestión, por ejemplo, la de caldos, ó de carnes y verduras menudamente picadas, que después se le introducen en el estómago por medio de una homba pequeña repetente, habiendo cesado toda comunicación entre ese órgano y la boca. Este caso ha presentado excelente oportunidad para hacer investigaciones fisiológicas. En tal concepto manifiesta el profesor C. Richet que ha podido observar que el paciente digiere la carne, el gordo y las verduras en el término de tres á cuatro horas, la leche en dos, el agua y el alcohol en ménos de tres cuartos de una. El estómago no absorbe el alimento por grados, antes el volumen de la comida permanece en él sin alteración material casi hasta el final de la operación digestiva, cuando desaparece del todo en pocos minutos, dejando solo unos cuantos pedazos visibles.

Noticias generales.

He aquí los detalles de la entrega del cabecilla Maceo.

El General Martínez Campos acaba de regresar á su cuartel general de San Luis; de una rápida escursión que habia hecho por Mayarí, á cuyo punto marchó en un buque de guerra.

El cabecilla Brioso, practicante que fué del hospital de Caridad de Santiago de Cuba y teniente coronel de las fuerzas insurrectas que manda Maceo, recibió comisión reservada de ésta para aproximarse á dicha capital con el objeto de comunicarse con sus confidentes, de recibir la correspondencia del vapor francés, y al mismo tiempo para proteger el movimiento de los que quisieran engrosar sus filas.

Pero descubiertos á tiempo sus proyectos, fué sorprendido en la mañana del 7 de Abril el punto en que se ocultaba Brioso y los seis hombres de confianza que le acompañaban, y de la primera descarga que se les hizo, cayó herido el cabecilla de un balazo en un pié, de cuyas resultas ha sido preciso amputarle la pierna, y su segundo falleció á mediodía á consecuencia de otro balazo, habiéndoseles ocupado interesante correspondencia.

Parece que Maceo y sus secuaces, después de haber aceptado en principio las bases de la capitulación, se negaron mas tarde á realizar sus propósitos, instigados

por algunos de adentro y de afuera, interesados en que la guerra continuara. A este efecto, le ofrecieron el oro y el moro, como suele decirse; el hombre, poco sagaz, lo creyó; pero pronto vino el desengaño, y después del fiasco de Brioso, solicitó humildemente una novísima conferencia con el general Martínez Campos, cuya entrevista tuvo efecto el 23 de Abril, á las doce del día, entrevista en que se cree quedó acordada la sumisión del cabecilla.

Esta noticia ha quedado oficialmente confirmada, y podemos añadir, que el general Jovellar regresará en breve plazo á España, permaneciendo en la isla de Cuba con el mando superior de aquella colonia el general Sr. Martínez Campos.

—Parece que estos días se nota algún disgusto entre el comercio de Zaragoza, por la excesiva cantidad de de derrilla falsa que se ha puesto en circulación en aquella plaza, y que puede producir algún conflicto.

—En la provincia de Badajoz hay 71 pueblos invadidos por la langosta.

—Dícese que con la clausura de las Cortes, coincidirá una combinación en el campo ministerial en la que figuran, el Sr. Calderon Collantes, que pasará á Estado, D. Francisco Silvela á Hacienda, y que como algunos tratan de imponer para la cartera de Gracia y Justicia al Sr. Bugallal, daría origen á algun disgusto, quedando vacante la de Gobernación.

D. Manuel Silvela ocuparía entonces una plaza del Consejo de Estado.

—Anteayer debió publicar un edicto el ayuntamiento de Tortosa sacando á subasta 60 fincas, cuyos dueños no pueden satisfacer el reparto por consumos. Tras de estas 60 seguirán otras; pues ascienden á algunos centenares los propietarios que se encuentran en igual caso.

—En Ubeda, uno de los pueblos mas ricos de la provincia de Jaen, se han sacado á subasta 800 fincas para el pago de contribuciones.

—Según las *Noticias* de Málaga, dentro de pocos días llegará á aquel puerto la escuadra de instrucción.

—El 14 de Febrero de este año se vendió ea almoneda en el hotel Drouot, París, el violín de S radivarius, que según datos auténticos, se construyó en 1709, y que ahora tiene 169 años de hecho. Estaba valuado en 2.000 duros, y se adjudicó al mejor postor, que dió por él la respetable suma de 4.420 pesos fuertes, dos tantos y medio más de su avalúo. Durante el remate acudió una multitud de curiosos, ocasionando el vuelco de una mesa, en que habia varios individuos, y bastante confusión.

—Parece que en uno de los campos de las inmediaciones de Barbastro ha encontrado un labrador un antiguo sepulcro de una sola pieza, que ha llamado la atención de los aficionados á los estudios históricos. Algunos relacionan este hallazgo con la idea sostenida por un notable publicista de la corte, que afirma en una de sus obras haber existido entre Barbastro y Monzon una ciudad importante.

—Una de estas noches trataron de robar nuevamente la administración de rentas de Ponferrada. Por haber sido sorprendidos los ladrones, no pudieron llevarse mas que un talego de dinero delos que ya tenían dispuestos para cargar con ellos. Tampoco han sido presos los criminales.

En aguas de Padron, distrito de Estepona, se ha ido á pique una barquilla pescadora, habiendo perecido sus tripulantes.

Seccion local.

Por el Inspector de orden público fué multado ayer un veci-

no de la calle de la Cueva Santa, por haber infringido el bando de buen gobierno.

El número total de individuos que componen la compañía de Ópera que debutó ayer en nuestro teatro, es el de 59.

Ayer por la mañana llegaron á esta las señoras Herrera San Martin, primera tiple dramática, Magdalena Chini, contralto, y la primera bailarina del mismo apellido, únicos artistas que faltaban para completar la compañía de ópera.

Con gusto damos la noticia de haberse encargado nuevamente del mando de la capitania general de Burgos, nuestro distinguido paisano el general Sr. Moltó.

Como quiera que hasta hora muy avanzada no ha llegado á nosotros la noticia de que esta noche se ponen en escena la ópera del inmortal Donizetti, *Lucrecia Borgia* nos es imposible publicar en forma de folletín el libreto de la misma segun habiamos prometido á nuestros abonados.

Sentimos vernos privados de este placer ageno en un todo á nuestros deseos.

Ayer por la tarde se disponia el cielo á favorecernos con la tan deseada lluvia haciéndonos con cebir ilusiones pero aquella fué tan escasa que apenas si ha servido para mejorar los campos que se agostan ante la pertinaz sequia que nos affige.

Anoche en el debut de la compañía, se cantó la ópera *Rigoletto* del maestro Verdi. Lo avanzado de la hora nos impide dar detalles como lo haremos en el número de mañana; anticipando por hoy que la impresion que nos produjo la ejecucion de la obra en general fué agradable. La concurrencia regular.

Seccion mercantil.

Alcoy 22 de Mayo de 1878.

CAMBIOS.

PLAZAS.	PAPFL.	DIVERO.	OBSERVACIONES.
Alicante, 8 d. V.	1 1/4	3/8	
Albacete, , ,	1 1/8	1/4	
Almería, , ,	1/2	5/8	
Barcelona, , ,	Par	1/8	
Bilbao, , ,	1/2	5/8	
Badajoz, , ,	7/8	1	
Burgos, , ,	7/8	1	
Caliz, , ,	3/8	1/2	
Cartagena, , ,		3/4	
Coruña, , ,		5/8	
Córdoba, , ,	1/2	5/8	
Castejon, , ,		1	
Granada, , ,		7/8	
Jaen, , ,	7/8	1	
Jerez, , ,		5/8	
Lerida, , ,		3/4	
Logroño, , ,		7/8	
Lugo, , ,		3/4	
Madrid, , ,	1	1 1/8	
Malaga, , ,	1/2	5/8	
Murcia, , ,	3/4	7/8	
Orense, , ,		5/8	
Oviedo, , ,		3/4	
Paleucia, , ,		3/4	
Pampuna, , ,	1	3/8	
Pontevedra, , ,		5/8	
Palma, , ,		3/4	
Salamanca, , ,	1 1/2	1 1/4	
S. Sebastian, , ,		5/8	
Santander, , ,		5/8	
Santiago, , ,		1/2	
Sevilla, , ,		5/8	
Tarragona, , ,	1/2	1 3/8	
Toledo, , ,		1/2	
Valencia, , ,	Par	1/8	
Valladolid, , ,		3/4	
Vigo, , ,		1/2	
Vitoria, , ,		7/8	
Zaragoza, , ,		5/8	
Paris 8 dias vista 5/8.		5/10	
Londres 90 dias fecha, 45.90.		49	

Se facilita dinero sobre pagarés ó hipotecas á 6 ó 7 p. según fechas y firmas.

EL CORREDOR,
Fernando Carbonell.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—La Aparición de Santiago apóstol y San Desiderio.
SANTO DE MAÑANA.—Santa Susana, mr, S. Rustiano y S. Juan Francisco de Regis.
CULTOS.—Parroquia de Santa María. Continúan los ejercicios del mes de Mayo.
 Parroquia de San Mauro.—Continúan los ejercicios del mes de mayo.
 Capilla de Nra. Sra. de los Desamparados.—Continúa el mes de María.
 Ermita del Molinar.—Continúa el mes de Mayo.

Anuncios oficiales.

SERVICIO DE LA PLAZA.

Parada. Primer Batallón del Regimiento Infantería del Rey número 1. Visita de Hospital y vigilancia el Alférez D. José García Toledo.

Variedades.

ALIANZA DE LOS PUEBLOS DE RAZA LATINA.

Bajo el título de *La Alondra*, y la presidencia de Victor Hugo, se ha fundado una vasta asociación con carácter puramente literario y científico, que tiene por objeto la unión de los pueblos de raza latina, dentro de los principios de libertad y de progreso que constituyen el espíritu moderno.

Esta asociación, compuesta de grupos regionales, tiene por principal medio de acción la publicación de órganos colectivos donde colaboran escritores asociados.

Las publicaciones periódicas colectivas de la Sociedad son: *La Lauseta* (La Alondra) almanaque del patriota latino; *La Alianza Latina*, revista de literatura, ciencia y artes, redactada en idiomas y dialectos neo-latinos, con la traducción francesa al pie de cada escrito; una *Antología* anexa, a la revista, formando tomo aparte, y un *Boletín* que contendrá, además del resumen de las sesiones literarias y artísticas de los grupos, un catálogo razonado de obras publicadas en los países latinos ó que interesan á éstos.

La revista *La Alianza Latina* se publicará en París, cada tres meses, formando cada número un voluminoso tomo de mas de 200 páginas, y será redactada por un núcleo de eminentes escritores. En el grupo castellano forman el cuerpo de redacción los Sres. Aguilar, Balaguer, Castelar, Chao, Giner de los Rios, (D. Francisco y D. Hermenegildo); Nuñez de Arce, Pi y Margall, Revilla, Romero Ortiz, Tubino y otros.

La suscripción á las mencionadas publicaciones, constituye la única cuota exigible á los individuos de la sociedad. Esta cuota es de 14 pesetas al año en todos los países latinos de Europa y en la Gran Bretaña; y de 17 pesetas en América.

Únicamente pueden formar parte de la Asociación los hijos de países latinos greco latinos igalo-inglesés (cualquiera que sea su residencia) El suscriptor que desee adquirir el título de asociado, lo manifestará al pedir la suscripción.

Todo asociado tendrá voto liberativo en los actos y decisiones particulares de su grupo y en los generales de la sociedad.

Las reuniones generales de la Asociación tendrán lugar una vez al año en la población y en la época que se haya acordado en la reunión del año anterior.

Los grupos cuyos miembros no puedan asistir á estas reuniones, se harán representar en ellas por uno ó mas delegados. Cada grupo tendrá en las deliberaciones de la sociedad un voto por cada diez asociados.

Un solo delegado pondrá representar todos los votos de uno ó más grupos.

En las reuniones generales se tratará de todos los asuntos de la sociedad: el director de «La Alianza Latina», ó el secretario de redacción del país donde la reunión se verifique, expondrá la situación moral y material de la sociedad y de sus publicaciones colectivas.

La secretaria y la administración de la Sociedad, en cuanto á España se refiere, se hallan establecidas en Madrid, calle Mayor, 85, principal. Dirijan sus adhesiones al administrador D. Pedro Moliné y Castells, los que deseen formar parte de la Asociación, ó sus pedidos los que simplemente quieran suscribirse á las publicaciones que ésta emprenda. Ningun pago se verifica por adelantado.

El director de las publicaciones, el marqués de Ricard.—El secretario de la redacción de la sección española, Juan B. Enseñat.

Correo de Madrid.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR de EL SERPIS.

Sr. Director de EL SERPIS.
 Madrid 21 de Mayo de 1878.

Muy Sr. mío: Resultado de la animación con que el comercio madrileño se adhirió al proyecto de fundación de la feria iniciado por el Ayuntamiento fué el magnífico espectáculo que ofreció anoche la carrera de S. Gerónimo. Brillantísimamente iluminada por los infinitos faroletes que cuelgan de los numerosos arcos que engalanan dicha calle, pronto hubo de prohibirse el tránsito de carruages para dejar expedito el paso á las gentes que la llenaban disputándose la aproximación al sitio en que se habían congregado los catalanes que han venido en compañía uniformados con traje negro y el gorro encarnado á amenizar los sitios destinados al ferrial.

Claro es que despues de las faustas noticias que expuse en mi anterior relativas al curso rápido hacia la paz que llevan las cosas en Cuba era lo natural suponer que la gente demostraria su adhesión y contento aprovechando la hermosa temperatura que anoche se respiraba en Madrid, a la hora del paseo.

Nada se ha oído hoy que desmienta ó amengue la satisfacción general producida por las noticias de ayer, antes bien; en pleno parlamento há dado cuenta el señor Ministro de Ultramar á los representantes del país del telegrama que hacia referencia á la retirada del cabecilla Maceo, añadiendo que, visto el deplorable estado en que se encontraba, el General Martinez Campos le concedió el permiso que aquel Jefe insurrecto suplicara para embarcarse con dirección á Jamaica.

No es, pues, de extrañar el entusiasmo con que anoche el vecindario de Madrid se apresuraba á colgar los balcones sin necesidad de que nadie le invitara é ello.

Siguese comentando con mas calor cada dia el resultado de las gestiones que viene practicando la comisión de la prensa de Barcelona sin que hasta ahora, y despues de haberse ya asegurado con insistencia, se de por cosa cierta el hecho de cesar en su

cargo el gobernador de la ciudad condal, antes bien tiene á lo que parece algun fundamento la afirmación rotunda que hace *La correspondencia de España*, en su número de hoy, de que el señor Aldecoa seguirá ocupando su puesto por tener, añade, la confianza del Gobierno.

Otra de las causas que excita el rumor hoy es la indiferencia que á pesar de cuanto en contra dicen los periódicos ministeriales, se observa en las autoridades, ya judiciales, ya gubernativas, respecto al incremento que parece vuelve á tomar el Madrid la afición al juego.

Segun telegrama recibido en Madrid esta mismo tarde, de Roma, la Isla de Malta se ha insurreccionado proclamando su aneccion al Gobierno de Italia, aunque se duda de la completa autenticidad del suceso, es lo cierto que anoche se recibió otro de Roma, con fecha 20, y que hoy estampa toda la prensa madrileña, anunciando que en aquella isla se ha verificado una manifestación á la cual concurrieron mas de mil trescientas personas que protestaron contra el nuevo impuesto á que somete la Inglaterra á aquella verdadera perla del Mediterráneo; y dieron muchos vivas á Italia.

Es lo único que se dice por hoy de particular.

Suyo afectísimo. S. S.

R.

Telégramas extranjeros.

Berlin 20.—El conde Schuwaloff llegado á esta de paso para Londres, ha tenido una conferencia con el Emperador. En seguida ha salido para Friedrichsrue con objeto de visitar al príncipe de Bismark.

Se ha prohibido una proyectada reunión de carácter socialista.

El parque de Babelsberg, residencia de verano del Emperador será cerrado al público mientras S. M. se encuentre en él.

Londres 20.—Al *Times* le telegrafian de San Petersburgo que el conde Schuwaloff ha combatido allí el tratado de San Estéfano y que trae poderes para hacer concesiones á Inglaterra.

El *Standard* dice que el *Discovery* y el *Alert* emprenderán otra expedición al Polo.

San Petersburgo 20.—No se sabe todavía nada cierto á propósito de la misión de Schuwaloff.

El canciller há mejorado notablemente; aunque todavía no trabaja á causa de la debilidad que siente.

Constantinopla 20.—El embajador extraordinario de Rusia, señor Lobanoff, ha dicho al recibir la visita de sus compatriotas de aquí, que tiene esperanzas de que se llegue á una solución pacífica.

Sea como fuere, la situación parece cada dia mas indecisa.

Ha habido algunos encuentros en los montes Rodopo. Segun una carta de un polaco, los rusos han perdido 200 hombres.

Viena 20.—El ejército ruso que ocupa la Besarabia está fortificando las ciudades de Toltscha, Kilia y Reni sobre el Danubio.

Roma 20.—En Malta ha habido una manifestación á la cual concurrieron mas de 1.300 personas. El objeto era protestar contra el impuesto nuevo. Sedieron muchos vivas á Italia.

Paris 20.—*Cámara de los Diputados.*—Se discute el proyecto de ferro-carriles. Suspendida esta discusión, continua la de actas.

La comisión española se ha hecho cargo del local concedido á España para exposicion antropológica.

El miercoles se abrirán las salas de pintura.

Stokolmo 20.—La cámara ha votado por unánime un crédito de 2 millones con destino al ministerio de la Guerra, los cuales se destinarán á armamentos para garantizar la neutralidad de Suecia en caso de romperse las hostilidades entre Inglaterra y Rusia.

El ministro de Negocios extranjeros, contestando á una pregunta, declara que no tienen fundamento alguno los rumores que han circulado acerca de la existencia de negociaciones entre los Gabinetes de Stokolmo y Londres.

Berlin 24.—Ayer quedó sobre la mesa del Reichstag el proyecto del Gobierno proponiendo medidas contra la propaganda socialista.

Comenzará á discutirse el jueves.

Lisboa 20.—Segun las noticias recibidas de todos los distritos agrícolas, los viñedos se presentan en general en muy buen estado.

La *phylloxera* desde que se presentó hace cinco años ha continuado en una pequeña zona cerca del Duero sin comunicarse al resto del país.

Se espera este año una cosecha abundante.

Se han plantado una gran cantidad de cepas nuevas.

Constantinopla 21.—Ayer ocurrió un hecho que ha venido á comprobar la existencia de una vasta conspiración que tenia por objeto restablecer en el trono al ex-Sultán Murad, hermano del actual.

Varias personas que han resultado ser refugiados musulmanes, penetraron de improviso en el palacio de dicho príncipe y dieron muerte á los centinelas con el propósito de poner á aquél en libertad.

Al tumulto acudió la guardia de palacio, y casi todos los agresores, fueron muertos ó heridos.

En las averiguaciones hechas en los primeros momentos, han resultado comprometidas muchas personas en el complot, entre las cuales se hallan altos dignatarios.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para hoy 23 Mayo.—La ópera en 3 actos divididos en 4 cuadros música de Donizetti; LUCRECIA BORGIA. A las 8 media.—Entrada 4 rs.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

Madrid 22.

Inglaterra refuerza poderosamente su escuadra del Mediterraneo.

Es segura la reunion de un Congreso europeo para primeros del próximo Junio.

En las córtes continúa el debate de los presupuestos.

BOLSA DE HOY.

3 por 100 consolidado 12-50.

ALCOY 1878:
 Imprenta de EL SERPIS.
 Mercado 23.

SECCION DE ANUNCIOS.

ENOLATURO
ZARZA-COSTAS.

Este depurativo, reputado por sus inmensos resultados, sobre todos los demás conocidos, es indisputablemente el remedio por excelencia para destruir los vicios humorales de la sangre, tales son las *herpes*, las *escrófulas* el *reumatismo crónico*, la *erisipela*, la *sarna* y demás enfermedades de la piel. Se recomienda además para combatir victoriosamente el *venereo* la *sifilis* y para curarse por completo todos los accidentes ocasionados por el abuso del mercurio.

Y FINALMENTE, el uso constante y diario de la Zarza-Costas, es utilísimo a las personas demasiado robustas y a las que son propensas a padecer irritaciones de cualquier clase que sean; *congestiones*, *inflamaciones cerebrales* y del *aparato genito urinario*, como *vértigos*, *cefalalgias* ó *dolores de cabeza*, *insomnios*, *pesadillas*, *retenciones* y *emisiones involuntarias de orina*, *poluciones nocturnas*, etc.: siendo un remedio poderoso para las enfermedades nerviosas y calmante bastante seguro para todo género de dolores.

Frasco de gran tamaño, 10 rs. Id. pequeño. 5 rs. Droguería Eduardo Fiol. Alcoy. (20)

POMADA REGENERADORA

POR MELENDEZ.

NO MAS CABELLO BLANCO.

La *Regeneradora* ha venido a remplazar todas las tinturas conocidas hasta el día. Esta pomada puede usarse como los aceites y pomadas sin que manche el cutis, mantillas y sombreros, como sucede con los tintes, cosméticos y demás. La *Regeneradora* limpia la cabeza y le preserva de las enfermedades cutáneas; suaviza el cabello y le da un hermoso brillo, viéndose en las canas una rápida desaparición, pues nutriendo su raíz de las sustancias colorantes que ha perdido desaparece prontamente a la vista y sin alterar su primitivo color.

Esta pomada restablece el cabello a su estado primitivo en menos de un mes aun en las cabezas mas llenas de canas, usándola con arreglo al prospecto que acompaña a cada bote.

Precios: bote grande 20 rs. id. pequeño 12 rs. Droguería del Moro de Eduardo Fiol. Alcoy. (20)

BUEN TONO.

En esta camisería de Amat hermanos se construyen con buen gusto y elegancia no solo camisas si que tambien pantalones para señora y calzoncillos, como peinadores, chambras, enaguas y cuantos artículos comprende el género blanco.

Asimismo hay hechos con iguales condiciones, diferentes y variados objetos curiosos y propios para ambos sexos.

Como el celo de los dichos hermanos es complacer en un todo a las bellas y encantadoras señoritas, procuran facilitar a quien se digne visitarles cuanto soliciten aunque no exista en su establecimiento.

(20)

(20)

LICOR DEL POLO DE ORIVE.

Infalible preservador de todo padecimiento odontológico.

El que sufre de la boca es porque quiere. Usando el LICOR una vez por día se destierran infaliblemente todas las enfermedades de la dentadura y encías. Millones de casos de éxito feliz y constante durante ocho años, no conseguidos con el uso de todos los demás dentrificos, infaliblemente lo confirman, se convence al que lo disfrute, Depósito central, donde su autor remite y hace grandes descuentos al por mayor, Alcoy Farmacia de D. Tomás Giner calle del Mercado y en todas las más importantes de España.

Sin las firmas *Orive* e inscripciones de *Licor del Polo de Orive*, *Ascao 7*, *Bilbao*, en el cristal, y *Farmacia de Orive*, *Bilbao*, en la capsula, no es legitimo el licor.

LICOR DEL POLO DE ORIVE.

Seguro calmante de los dolores de muelas procedentes de caries.

Desaparecen los mas violentos con fuertes enjuagatorios, ó licor puro, segun instruccion: luego el que tiene dolores de muelas es porque le dá la gana. Su venta universal y los premios de cinco esposiciones lo atestiguan con elocuencia (20)

ESTABLECIMIENTO

de Enrique Poblet Espi

C. Mercado 23.

En esta casa concurren los señores con-
sumidores, toda clase de artículos de escri-
torio, menaje de 1.ª y 2.ª enseñanza.
Libros rayados para el comercio y oficinas.
Encuadraciones de lujo y económicas.
Papel Wadman y cuadrado para planos.
Estampas finas de todas clases y dibujos.
Tarjetas de felicitacion de diferentes cromos y
elegantes caprichos y otros varios artículos.

ECONOMIA

PERFECCION.

En la calle de Santa Rita, número 9, taller, se confeccionan cortinas persianas de todas clases a precios sumamente módicos. (14)

A VISO.

Se vende una Fábrica de Jabon con todos sus enseres y utensilios, con la condicion de que al que la compre, se le enseñará a fabricar dicho producto.

Darán razon calle San Francisco número 60 piso principal. (6)

Droguería del Negro Indio

San Nicolás, n.º 8.

En este establecimiento se acaba de recibir de una acreditada casa de Madrid un completo muestrario de alegantes papeles pintados, con dibujos nuevos, de todos caprichos y gustos, a precios sumamente económicos; siendo de nuestra cuenta y riesgo recibir por gran velocidad cuantos encargos se sirvan hacernos nuestros favorecedores (14)

GRAN SURTIDO DE TINTA

DE VARIOS COLORES

para tinter paños.

MODESTO PEREZ, único representante en esta de la casa Gilkenet Pharmaciaen Verviers, ha recibido una remesa de tinta negra al precio de 32 rs. botella de cabida de 1 litro.

Las de color azul y grance se expenden a precios módicos.

Se despachen en el tinte de *La Bolla*, y en el establecimiento de E. Poblet (7)

Se desea encontrar una criada que sepa guisar y planchar.

Darán razon en la administracion de este periodico. (5)

EN EL ESTABLECIMIENTO de D. Julian Jacard, se acaba de recibir una partida de **PORTLAND** inglés, el cual se expende garantizado. (16)

SE VENDE una coleccion de Mapas murales usados a un precio muy reducido.

En esta Administracion estan de muestra.

LA MUJER

DEFENSA POR LA HISTORIA, LA CIENCIA Y LA MORAL
ESTUDIO CRITICO POR E. RODRIGUEZ-SOLIS.

Agotadas en muy pocos dias las dos primeras, acaba de ponerse a la venta la

TERCERA EDICION

de esta interesante obra. Los señores librerós que tenian hechos pedidos y el público en general, pueden dirigirse a su autor, Esgrima 11, tercero, Madrid.—Precio, DOS PESETAS en toda España.

Hay ejemplares de venta en la librería de E. Poblet, administrador de este periódico.

Café restaurant

CIRCULO INDUSTRIAL.

El dueño de este establecimiento, constante en facilitar a la sociedad todos los artículos que concierne al mismo deben espenderse con el esmero que requiere, confecciona tambien helados y sorbetes de varias clases y superior calidad, sirviéndolos a domicilio para mas comodidad de los señores socios. (19)

D. Mariano Gomez, profesor-dentista



INTERESANTE.

El PROFESOR DENTISTA, anuncia a su numerosa clientela, que muy en breve saldrá para la capital de la ve-cina República a fin de estudiar en el gran Certámen de la Exposicion universal y en beneficio del público todos los adelantos concierne al arte Odontológico. (14)

EN LA TIENDA DE ULTRAMA-RINOS de Camilo Peña, calle de San Lorenzo, se acaba de recibir esca-beche de atun, que se vende en barril-tos y por libras a precios económicos. (3)

HOSPEDERIA FRANCESA DEL COMERCIO

Mercado, 4.—Alcoy.

Habitaciones independientes lujosa-mente amuebladas para familias y via-jeros.

Cocina a la francesa y española. Precios económicos y servicio esme-rado.

Tambien se sirven helados de hor-chatas, limon, sorbete de mantecado y de fresa. (19)

ATENCION.



En el establecimiento de la Sra. Viuda é hijos de Compañy, se hallan de ven-ta TELEFONOS con sus boquillas y correspondiente alambres, al precio de 100 rs. juego. (5)

VENTA.

Vicente Sanz, que vive en la calle de S. Nicolás n.º 124 dará razon de una partida de jásenas de chopo. (5)

GUIA DEL BAÑISTA (2.ª EDICION.)

Por A. García Lopez.

Libro indispensable para las personas que necesiten hacer uso de aguas minerales. Un volumen en 8.º Hallase de venta a 15 rs. en Madrid y 18 en provin-cias, en las principales librerías y en casa del autor, Villanueva. 7.

HIDROLOGIA MEDICA, por el mismo autor. Obra premiada por la Real Aca-demia de Medicina. Dos volúmenes en 4.º Se vende en los mismos sitios, a 60 rs. en Madrid y 68 en provincias. En Alcoy, Imp. de E. Poblet.

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los dias excepto los siguientes a los festivos.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.

Fuera, 21 rs. trimestre.

Redaccion y Administracion, Mercado 23. Toda la correspondencia se di-rigirá al Administrador D. Enrique Poblet.